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RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT 

 

1. Tout partait pourtant si bien pour cette saison 19-20 !  

Un ascenseur réparé, une fosse qui n’avait jamais été aussi proche de sa remise 

en eau (comme aujourd’hui, d’ailleurs...) et surtout la soirée des cinquante ans 

en novembre 2019 ! Était-ce à la hauteur de l’évènement ? Une réussite 

collective ? Les nombreux retours que vous avez transmis laissent penser que 

oui. 

Pour mémoire, nous étions plus de 200 ce soir-là, anciens adhérents ou jeunes 

passionnés, amis du club ou personnes ayant accompagné certaines réussites... 

Des témoins des cinquante dernières années étaient présents. 

Evènement officiel, cet anniversaire était l’occasion de faire parler du club via 

les articles des magazines Votre Agglo & Subaqua, ainsi que de délivrer des 

récompenses fédérales.  

 

Hugues, Samuel, Pierre, Daniel & Benjamin 

En parallèle à cet anniversaire, les référents, tous les encadrants actifs, les 

bénévoles, et votre Comité Directeur étaient à pied d’œuvre pour mettre en 

musique la vie du club & former de nouvelles générations de passionnés dans 

l’esprit général du club. 
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Puis... après quelques signaux diffus, le confinement nous est tombé 

dessus, précisément au moment où nos sorties en milieu naturel pouvaient 

reprendre ! Plus de formations, plus d’explos ni voyages. Tous les acteurs ont 

été pris de cours, de la “Fédé” jusqu’aux clubs. 

Tout un pan de nos activités s’est retrouvé stoppé, en plein élan de reprise. Les 

formations des cadres comme celles des plongeurs ont pu se poursuivre, mais 

sans le volet aquatique, tout fut ralenti ! Oserais-je dire que nous étions heureux 

de pouvoir retourner à La Graule ? Je crois que oui ! 

Ralenti, mais pas stoppé. S’il est un mot, très à la mode, qui peut définir le 

dynamisme inhérent au club mais également dans nos activités en lien avec les 

Comités Régionaux et Départementaux, c’est la résilience ! (Je salue et remercie 

d’ailleurs les adhérents du club qui ont pu participer à la bonne marche de ces 

instances et poursuivre les formations entamées) : 

• Résilience dans la volonté de poursuivre les formations et de maintenir le 

lien avec les adhérents, par des systèmes de visioconférence, des 

questionnaires en ligne... en capitalisant sur ce temps que nous aurions 

pu croire perdu. 

• Résilience dans la volonté de maintenir le club en fonctionnement, 

notamment par l’injection d’informations dans les newsletters, afin de 

vous tenir informés et garder lien avec vous tous durant cette période 

d’incertitudes (quelques contrepèteries s’étaient d’ailleurs glissées dans 

les news à ce moment-là, certains les avaient peut-être trouvées...). 

• Résilience, en mettant ce temps à profit pour préparer la fin de saison 19-

20 et la saison 20-21. Le plus facile aurait été de ne rien faire et se protéger 

derrière des principes de précautions déjà désuets en mai dernier. Au 

contraire, il aurait été très périlleux d’adopter la stratégie du “nous 

verrons bien” car malgré la puissance du bénévolat au club, rares sont les 

organisations parfaites lorsqu’elles sont entreprises à la dernière minute.  

C’est grâce à cette dynamique que le club a pu proposer entre juin et 

octobre un nombre de sorties Bretagne encore jamais réalisé, entre Plouer et 

Erquy. Pour être certain de n’oublier aucun nom... je vais simplement remercier 

l’ensemble des organisateurs, les bénévoles “permanents “ qui ont prêté main-

forte à chacune de ces sorties, et les encadrants qui ont permis de finaliser les 

formations à l’occasion de ces plongées, dans le respect du protocole sanitaire.  
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Et au final, n’est-ce pas là la vocation première du SCC que d’offrir un vivre 

ensemble et partager plus que la plongée tout en permettant à chaque adhérent 

de s’y épanouir et monter en compétence ? C’est en tout cas ma vision. 

En synthèse de cette première partie je ne dirais pas que le bilan à tirer 

de 19-20 soit d’avoir raté une saison à cause de la Covid.  

Je dirais plutôt que le club a su réinventer la manière de transmettre et pu 

compter sur nombre d’entre nous autour d’objectifs communs, en innovant 

dans la manière d’organiser les formations. Tout ceci afin d’offrir une vie 

associative, certes différente, mais indispensable à une structure dynamique 

telle que la nôtre. 

 

2. Au travers des réussites et expériences menées durant cette année 

perturbée, nous pouvons entrevoir quelques fondamentaux de notre club, 

indispensables à sa réussite, son autonomie et son renouvellement : 

 

• L’adhérent : Est-il nécessaire de rappeler la différence entre la licence et 

l’adhésion ? C’est bien l’acte fondamental d’adhérer à une association qui 

donne accès à la vie de l’association (bassins, sorties, visites médicales, 

formations...). Les membres du club sont tous des adhérents cotisants. 

Si la licence seule permet au club d'être dimensionné par rapport aux 

autres structures (Chartres est à l’heure actuelle toujours le club avec le 

plus de licenciés en région Centre VdL) et donne un accès à la vie fédérale, 

elle n’est que complémentaire de l’adhésion ; mais ne la remplace pas. 

• Les formations de cadres : Sans encadrants, pas de formations à proposer 

aux nouvelles générations d’adhérents. La locomotive du club en la 

matière est la technique. 

• Les matériels / investissements du club : Les matériels du club, de la paire 

de palmes jusqu’aux bateaux, ont permis plus que durant n’importe 

quelle autre année une totale indépendance dans la réalisation de nos 

sorties. 

• Les visites médicales : Merci à nos médecins fédéraux d’avoir su accueillir 

les questions des adhérents au sortir du premier confinement - d’avoir pu 
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faire évoluer le déroulé des visites de rentrée pour permettre à tous les 

adhérents d’obtenir l’indispensable sésame.  

 

3.  Parlons du présent pour y asseoir l’avenir, afin de terminer ce rapport 

moral qui clos un mandat mais qui débute le second cinquantenaire du club ! 

Il s’agit de la dernière AG de Liliane au poste de secrétaire. Inscrite au club 

depuis 1977, Lili en est devenue la secrétaire en 1985 et a 

depuis connu et formé de nombreuses générations de 

plongeurs, tout en assurant le secrétariat durant plusieurs 

décennies. Les connaissances et méthodologies acquises par 

Lili durant toutes ces années seront transmises aux futures 

secrétaires et secrétaires adjointes. Liliane assurera une 

formation et un tuilage le temps nécessaire.  

Sylvie, secrétaire adjointe, passe également la main. 

Sylvie avait rejoint le comité il y a 8 ans et s’est consacrée à ses 

missions avec rigueur et efficacité toutes ces années. Sylvie s’est 

investie plusieurs années dans l’organisation et l’encadrement 

des entraînements dirigés du lundi.  

Pascal quitte également le Comité, après plus de vingt-cinq ans à siéger 

au sein de cette instance, dont seize à la présidence. Il 

termine l’olympiade 16-20 à la vice-présidence du Club mais 

demeure à la présidence de la Région et assure une 

suppléance au Comité Directeur National. Souvenons-nous 

de sa grande contribution qui a donné au club son 

rayonnement actuel et son fonctionnement autonome basé 

sur la confiance envers chaque adhérent. Conservons cet 

état d’esprit et ce mode de fonctionnement qui assure au SCC dynamisme, 

créativité et reconnaissance.  

Michèle Guérin, “Mimi”, cède aussi la place aux (plus) 

jeunes. Chaque membre du club a depuis 12 ans pu découvrir de 

nouveaux horizons et de nouvelles sensations grâce à Michèle. 

Elle a toujours pris son rôle de responsable des sorties très à cœur 

et l'a piloté de main de maître permettant des organisations 
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toujours parfaites. Un tuilage avec Caroline est déjà entamé pour une transition 

assurée !  

Une fois n’est pas coutume mais il en est dont les sobriquets prédominent 

sur l’état civil. Canard, dit Didier, passe le témoin après 16 ans 

de Comité. Il a assuré son rôle de grand ordonnateur en chef, 

ou grand gourou du calendrier et a pour beaucoup été la voix 

du club, que ce soit pour les JT des sorties ou éditeur des news 

du club. Beaucoup sont passés dans ses mains à leur arrivée 

au club et aucun ne l’a oublié.  

Merci à tous les cinq pour ses années passées au service du club au sein du 

Comité Directeur. Nous continuerons à les croiser, rassurez-vous ! 

La nature ayant horreur du vide, nos cinq compères vont pouvoir partir 

tranquilles. Nous allons accueillir au sein du Comité Directeur qui va être soumis 

à votre vote, Jade Boczkowski, Nadia Strajnar, Bastien Rasinger, Nicolas Ruello, 

Cyril Meunier et Stéphane Schuller.  

Les grandes lignes qui seront suivies par ce prochain comité seront : 

• Formation d’encadrants nécessaires au fonctionnement du club. 

• Valorisation du bénévolat. 

• Maintien de l’autonomie d’initiative et d’organisation donnée aux 

adhérents. Le rôle du Comité Directeur est de décider et valider, mais 

comme chaque année j’insiste sur le fait que chaque membre peut 

proposer des idées et des projets. 

• Maintien de l’indépendance du SCC sous toutes ses formes, notamment 

par les activités culturelles pouvant apporter une reconnaissance 

sociétale au club, tels les projets archéos “Eure” ou “Quiberon”. 

• Le SCC a su traverser cette saison si perturbée grâce à l’investissement de 

ses adhérents, il faut maintenir ce sentiment d’appartenance au club. 

Avant de conclure, je remercie Bruno Roudot pour avoir réalisé les supports 

informatiques sans lesquels cette organisation n’aurait pu avoir lieu.  

En plus de vous souhaiter une bonne saison, notre AG se tenant en janvier je 

vais donc conclure ce rapport en vous souhaitant une excellente année 2021.  

Adrien  


